



Volksbank Ochtrup-Laer eG:
IBAN: DE60 4016 4618 5145 5216 00
BIC: GENODEM1OTR

07. April 2020

Liebe Freunde von Tikondane,

bereits im letzten Herbst hatten wir die diesjährige Reise von Elke Kroeger-Radcliffe für dieses Frühjahr geplant und gerne hätten wir Sie als Unterstützer am 25. April zu unserer Mitglieder- und Informationsveranstaltung in Laer empfangen. Leider mussten wir diese Reise stornieren. Der Corona-Virus hat alle Pläne zunichte gemacht.

Das Leben bei Tikondane ist inzwischen noch schwieriger geworden als vorher. Alle ausländischen ehrenamtlichen Helfer mussten Sambia wieder verlassen. Jetzt ist nicht nur die wertvolle Unterstützung dieser Fachleute weggefallen, sondern auch die wichtigste Einnahmequelle durch die Gäste der Lodge. Es kommen im Moment weder Touristen noch ausländische Helfer, um hier zu übernachten und zu essen.

Die 75 Bewohner von Tiko müssen nun aus eigener Kraft über die Runden kommen. Sie arbeiten in ihren Gärten, aber bis zur Ernte muss noch etwa ein Monat überbrückt werden. Das bedeutet Hunger. Elke stellt Lebensmittelrationen zur Verfügung. Die Gärten müssen vor Diebstahl und gefräßigen Tieren der Nachbarn geschützt werden. Dafür werden Maschendrahtzäune angeschafft. Aber das alles kostet Geld. Der Kwacha, die sambische Währung, hat immer mehr an Wert verloren. Hinzu kommt die Angst vor Covid 19. In Lusaka gibt es bereits 56 bestätigte Fälle.

Zurzeit haben wir knapp 16.000 € auf unserem Vereinskonto. Wir hatten geplant, Elke bei ihrem Besuch bei uns einen Teil dieses Betrages zu übergeben. Wegen der Auswirkungen der Corona-Pandemie prüfen wir im Moment, welche sicheren und kostengünstigen Überweisungswege nach Sambia verfügbar sind. Zudem sind wir derzeit mit dem Finanzamt Steinfurt in Kontakt, um die Gemeinnützigkeit für weitere drei Jahre zu erlangen.

Bei dieser Gelegenheit möchten wir noch auf ein Video hinweisen, das drei Berliner Schülerinnen in Begleitung von ihrem Lehrer Jens Augner bei ihrer Reise nach Sambia/Tikondane im Sommer 2019 aufgenommen haben:
<https://www.youtube.com/watch?v=TOTSgl5dHUU&feature=youtu.be>.

Wir, d.h. Johannes und Ulrike Kluck, unser Sohn Christoph und seine Freundin Lisa, hatten geplant, im Juni/Juli 2020 nach Sambia zu fliegen und Elke und Tiko zu besuchen. Leider sieht es im Moment nicht danach aus, dass wir die Reise durchführen können. Wir hoffen jedoch, dass sich im Laufe des Jahres die Bedingungen wieder bessern, dass Elke uns besuchen kann und dass wir dann – vielleicht im nächsten Jahr – auch nach Sambia reisen können.

Falls Sie noch eine Spende für Tikondane ermöglichen können, so bitten wir um Überweisung auf unser oben genanntes Konto bei der Volksbank Ochtrup-Laer. Der Schatzmeister unseres Vereins „Freunde von Tikondane“, Helmut Hagemann, schickt Ihnen unaufgefordert eine Spendenbescheinigung, wenn Sie auf der Überweisung Ihren Namen und Ihre Adresse vollständig angeben.

Wir wünschen Ihnen und Ihren Familien ein frohes Osterfest. Mögen die Einschränkungen, die uns zurzeit auferlegt werden, Sie nicht allzu sehr belasten, sondern im Gegenteil Ihnen eine ruhige, vielleicht auch kreative Zeit bescheren. Bleiben Sie gesund!

Mit ganz herzlichen Grüßen aus dem Münsterland
gez. Johannes Kluck gez. Ulrike Kluck

Vorstand:

Vorsitzender
Johannes Kluck

Schatzmeister
Helmut Hagemann

Schriftführerin
Ulrike Kluck

Internetbeauftragter
Christoph Kluck